



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	17/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTE POLÍTICOS

1. Controversia. El coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, **Jorge Álvarez Máynez**, respaldó la versión del subsecretario de Derechos Humanos, **Alejandro Encinas**, sobre la ejecución extrajudicial de elementos de las Fuerzas Armadas contra cinco jóvenes en Nuevo Laredo, Tamaulipas. Señaló que desde el momento en que dieron a conocer los hechos, MC acusó a la Sedena de querer criminalizar a los fallecidos al decir que estaban armados. “**Alejandro Encinas** lo que hizo es darnos la razón. Nosotros denunciarnos esto y lo calificamos como una masacre”, opinó. Cuidado, así como una golondrina no hace verano, un caso no empaña la actuación de las Fuerzas Armadas. Sería injusto verlo así.

2. Con sello propio. No sucede todos los días. En el Estado de México, el gobernador **Alfredo del Mazo** informó que 700 mil amas de casa de los 125 municipios mexiquenses son acreedoras ya de una tarjeta del Salario Rosa. El objetivo es mejorar su bienestar y su calidad de vida, especialmente de las mujeres en las áreas rurales y marginadas. La iniciativa se centra en proporcionar apoyo económico, capacitación y asistencia en áreas como educación, salud y empleo. **Del Mazo** reconoció que cada día más mujeres quieren ser generadoras de sus propios negocios, aprovechando al máximo los beneficios del programa del Salario Rosa. Estrategias que dejan huella. Un buen ejemplo de cómo gobernar para todos por igual.

3. Sombrero heredado. Puebla cerró el primer bimestre del año con 5 mil 334 nuevos puestos de trabajo, lo que significó su mejor periodo de generación de empleos formales de los últimos cinco años, destacó el gobernador **Salomón Céspedes**. Esto es reflejo del dinamismo que tiene la entidad en materia productiva, dijo. De acuerdo con datos del IMSS, desde 2019, previo a la pandemia por covid-19, no se registraba algo así: “Se trata de la mejor cifra de generación de empleos en un periodo bimestral en cinco años”, subrayó **Céspedes**. Las cifras significan un aliento para la clase trabajadora del estado, sostuvo el gobernador, quien asumió el cargo a mediados de diciembre. La situación es prometedora.

4. Bajo fuego. La inseguridad en Veracruz no da tregua: el gobernador **Cuitláhuac García** debe actuar con determinación para detener la ola de delitos que asolan la entidad. Según el abogado **Arturo Herrera Cantillo**, el año pasado se reportaron más de 90 mil delitos sólo en Veracruz y más de 2 millones a nivel nacional. Es hora de que el gobierno veracruzano emplee todos los recursos disponibles para restaurar la seguridad y la tranquilidad de los ciudadanos. La inseguridad ha sido un tema de preocupación constante para los habitantes de Veracruz y ha llevado a llamados de acción por parte de autoridades y sociedad civil para mejorar la seguridad en la entidad. Lamentablemente, parece que esos gritos de auxilio no se escuchan en el Palacio de Gobierno. Toc, toc.

5. Enjuagues financieros. La detención de **Jorge Z. M.**, exdirector del Instituto Catastral del gobierno de **Alejandro Murat**, fue por encontrarle responsabilidad como integrante del llamado Cártel del Despojo que se apropió de casas y terrenos, el juez que atiende el caso determinó su vinculación a proceso y le impulsó la medida cautelar de prisión preventiva mientras se cierra el periodo de investigación. Los actos ilegales se cometieron durante 2021, cuando el imputado se desempeñaba en Catastro. En el presunto saqueo estarían involucrados desde notarios, exfuncionarios del Registro Civil, Función Registral, Junta Local de Conciliación y Arbitraje y el Instituto Catastral. Basta sacudir el árbol y caerán los corruptos.